

Klima, Energie und Versorgungssicherheit – Jugendliche fordern nachhaltige Mobilität

St. Gallen, 01.05.2023

Am vergangenen Samstag folgten über 70 Jugendliche der Einladung des Jugendparlaments SG AI AR und trafen sich zum Anlass der 47. Jugendsession für Debatten und Forderungen zu «Klima, Energie und Versorgungssicherheit» im Regierungsgebäude St. Gallen. Mit zu Gast waren neben diversen Fachpersonen und Jungparteien Alt-Bundesrätin Doris Leuthard sowie IPCC Vice-Chair Prof. Dr. em. Andreas Fischlin.

Im Rahmen der 47. Jugendsession des Jugendparlaments SG AI AR verbrachten über 70 Jugendliche einen ganzen Samstag mit Inputs und Diskussionsformaten rund um zukunftsweisende Problemlösungen im Kontext von Klimawandel sowie Energie- und Versorgungssicherheit. Doris Leuthard eröffnete in einer digitalen Ansprache den Tag mit Einblicken in ihre Amtszeit als Bundesrätin und Vorsteherin des Departements für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation (UVEK). Direkt im Anschluss folgte ein wissenschaftlicher Input vom amtierenden Vice-Chair des Weltklimarats (IPCC) Prof. Dr. em. Andreas Fischlin. In den darauffolgenden Workshops erhielten die Jugendlichen nicht nur die Gelegenheit, von Expertinnen und Experten zu lernen, sondern in den Workshops «Energiesicherheit» sowie «Klima und Mobilität» auch die Chance, Forderungen an die drei Kantone zu formulieren. Dabei forderten die Jugendlichen insbesondere einen Ausbau des ÖV-Angebots innerhalb der Kantone sowie zwischen St.Gallen und Zürich.

Am Nachmittag bot sich in Diskussionsrunden die Zeit, das erlernte Wissen und die eigenen Meinungen in hitzigen Debatten zu teilen. Auch das Jungparteienpodium drehte sich rund um die Parteiprogramme zu Klima, Energie und Versorgungssicherheit. Spezifische Themenpunkte, die im Laufe des Tages von den Teilnehmenden immer wieder in Diskussionen und Plenumsformaten aufgegriffen wurden, waren beispielsweise die sogenannten «Klimakleber», die Frage nach erneuerbaren Energien versus Kernkraft sowie auch die sozial-politische Komponente des Klimawandels.

Der Vorstand des Jugendparlaments SG AI AR zeigt sich äusserst zufrieden mit der 47. Jugendsession. Das Engagement und Interesse der Jugend für das Thema «Klima, Energie und Versorgungssicherheit» sowie allgemein die Politik zeigte sich in allen Programmpunkten. Der Vorstand freut sich bereits jetzt auf die nächste Jugendsession am 18. November 2023.

weitere Informationen: <https://jupasgaiar.ch/>

Kontaktangaben für Rückfragen

Konstantin Hälgi
Präsident
Jugendparlament SG AI AR
praesidium@jupasgaiar.ch
M: +41 79 535 15 32

Cirinne Rechsteiner
Medien und Kommunikation
Jugendparlament SG AI AR
info@jupasgaiar.ch